

MAS APRISA.

Nos parece bien la política de la contención en los gastos, aunque no ciframos solo en esto la salvación de la Hacienda, ni damos a las economías más que su importancia natural; la importancia de que esta política represente orden y regularidad, y que no deban aumentarse los gastos sin plena justificación.

Mucho reclamamos, sin embargo, que no obstante los trabajos que ahora emplean los conservadores, trabajos un tanto extravagantes para sembrar divisiones en la mayoría, el primer presupuesto que ellos formen resulte más alto que el que ahora prevalece, y más teniendo la idea que tienen de abrir la mano sin tasa en ciertos gastos y regatear luego, en otros servicios, cantidades microscópicas.

De todos modos, lo que urge es que la revisión acordada se concluya rápidamente, y que haya en brevisimo plazo sobre la mesa, dictamen para discutir.

El tiempo vuela y los presupuestos emplean mucho tiempo en su examen.

EXAGERACIONES.

Algunos periódicos atribuyen al Sr. Cánovas la idea de que el gobierno oculta las noticias que recibe de Cuba, y también le atribuyen ideas muy pesimistas sobre la insurrección presente, que se presenta—dice—más formidable que la última.

Nosotros comprendemos que los hacendados de la isla de Cuba, aun los más españoles, exageran un poco las cosas por exceso de impresionabilidad, porque quien corre el riesgo de ver quemada su casa en más o en menos, le parezcan pocas todas las bombas de incendios que se envían.

Comprendemos que las heridas causadas por las pasiones políticas aconsejen a elementos importantes de la isla de Cuba el desear el pronto relevo del general Calleja; si bien no nos parece prudente, que se discuta a la primera autoridad de la isla, empujada en una campaña, tanto como se la está discutiendo.

Pero que un hombre de la altura del señor Cánovas diga las vulgaridades que se le atribuyen (a lo que el gobierno oculta las partes) y caiga en exageraciones de otro carácter, todo esto tenemos que acogerlo con reserva.

La insurrección de Cuba hasta ahora—y más estando el Camagüey pacífico—dista muchísimo de parecerse a la última que concluyó en el Zanjón.

Y si otros elementos, por exageración de temperamento ó por pasiones políticas abultan las cosas, el Sr. Cánovas no está en ese caso; y el presuñer así, nosotros somos más amigos suyos que los que propan noticias diferentes.

Noticias de Cuba.

Ayer recibió el señor ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

Habana 7.—Recibido el 7 a las 9'43 noche. Ayer a las once de la mañana entró el general Garrich en Bairo, abandonado por los sublevados, saliendo inmediatamente para Las Vegas, donde se oponen al enemigo.

Se le ha huido mucha gente, y se han acogido a indulto 43.

Partidas reunidas Guanánimo se dirigen a Ramon Yaguas, perseguidos. Llevan dos jefes heridos.

Partidas Villas va reduciéndose su número a unos cuarenta, habiendo excoición entre ellos. Siguen muy perseguidos, diciéndose general Laque pudo disponer fuerzas detenidas allí en su viaje a Santiago Cuba por acontecimiento Las Villas. Seguirán, por tanto, a Santiago Cuba, por expresar general Lachambre tiene escasas fuerzas.—Calleja.

Comision general de presupuestos.

Ya dijimos anoche que la comision general de presupuestos habia acordado a última hora hacer una revision de todos los presupuestos parciales que se habian aprobado.

Esta revision la propuso el presidente de la comision, y algunos periodicos la relacionan con una conferencia que habia celebrado el Sr. Mellado con algunos ministros.

Sea de ello lo que quiera, lo cierto es que el Sr. Mellado propuso, afirmando que lo hacia por cuenta propia y no por sugerencias de personas extrañas a la comision, que se procediera a revisar los cambios introducidos en los presupuestos parciales y que antes expusiera el gobierno su criterio en cuanto a algunos aumentos en el personal, ya aprobados.

La discusion fué muy extensa y animada, interviniendo casi todos los individuos de la comision.

Protestaron algunos contra toda suposicion que implicara censuras a los trabajos de la comision. Manifestaron otros que no tenian inconveniente en ir a la revision; pero que creian bueno lo que habian aprobado. Otros, por el contrario, costuvieron que en la revision debia acentuarse el espíritu de saludables economías.

Varios hicieron constar que no se habian subido las cifras propuestas por el gobierno, y que especialmente en Fomento se habia economizado bastante, si bien las bajas introducidas habian quedado anuladas por dos nuevos créditos que de real orden habia pedido el ministro del ramo.

Por último, se acordó por unanimidad hacer el estudio de revision, una vez estu-

diado el conjunto de los presupuestos parciales, sin que esta revision prejuzgue si han de prevalecer las cifras ya aprobadas ó se han de rectificar.

El Sr. Mellado anunció que conferenciaria con el presidente del Consejo sobre el criterio del gobierno respecto a aumentos en el personal, y que invitaria a acudir al seno de la comision a los ministros cuando se estudien de nuevo las diferencias introducidas.

Se entró despues en el estudio del presupuesto de Estado, y se procedió a votar sobre la creacion de tres plazas nuevas de escribientes en la secretaria, y como no hubiera número para votacion nominal se aplazó para otro dia y se levantó la sesion.

Esta tarde volverá a reunirse la comision general de presupuestos.

El Sr. Mellado conferenció momentos despues con el Sr. Sagasta, comunicándole el acuerdo tomado y rogándole que el gobierno señalara sus puntos de vista sobre lo relativo a las partidas consignadas para el personal, puesto que se habian hecho declaraciones muy énérgicas y rotundas por algunos ministros sobre dicho punto.

El Sr. Sagasta, afirmando una vez más su criterio favorable a toda economia, manifestó que en el Consejo de ministros que iba a celebrarse se ocuparia de los puntos consultados.

También conferenció el señor presidente de la comision con el señor ministro de Hacienda, quien, manifestando su conformidad plena con la revision, añadió que estaba dispuesto a ir a la comision siempre que ésta lo juzgase necesario.

Extravíos de la prensa.

Nuestro colega El Tiempo se duele, como nosotros, de ciertos extravíos.

«Francia—dice—ha dado recientemente un ejemplo de cómo se entiende el patriotismo más allá de los Pirineos, lanzando un grito de unánime indignacion contra Dreyfus, acusado de haber vendido secretos militares a los alemanes.

En España se entienden las cosas de otra manera.

La actualidad se impone, y el afán de los monjes en los periódicos reclama el puesto, otras veces ocupado por retratos de héroes ó de criminales, de damas aristocráticas ó de horizontales de moda, para los hombres de la insurrección cubana, enemigos encarnizados de España y cien veces traidores a la patria.

Cuando con motivo de los sucesos de Melilla se creó una guerra de fantasía por el reporterismo, dijo un ilustre orador que de seguir así las cosas, seria preciso sustituir con un perro chico el león de las armas españolas.

«¿Quién sabe si tuvo razón?»

Los Estados-Unidos y los filibusteros.

Washington 7.—(Via Londres-Bilbao).—El ministro de Negocios extranjeros, W. Q. Gresham, ha dado instrucciones al ministro residente en Madrid, Sr. Taylor, para que manifieste al gobierno español que el de los Estados-Unidos adoptará las convenientes y extraordinarias precauciones que procedan para impedir la organizacion en el territorio y marcha a Cuba de elementos filibusteros.—Fabra.

La enfermedad de la Reina.

El parte que publica hoy la Gaceta dice así:

«Excmo. Sr.: El decano de los médicos de cámara me dice con esta fecha lo que sigue:

«Excmo. Sr.: S. M. la Reina Regente (Q. D. G.) ha pasado bien la noche última y se encuentra desde hoy en franca convalecencia.

Con tan satisfactorio motivo no daré en adelante otro parte que el ordinario. S. M. el Rey y SS. AA. RR. continúan sin novedad en su importante salud.»

Los vendedores de armas.

«San Sebastian 7.—Han producido honda sensacion las noticias de estar presos en la Habana y expuestos a ser fusilados algunos armeros de Eibar.

La consternacion es grande en dicho pueblo, porque los que, segun se dice, están presos, son personas conocidísimas, y algunos de ellos jóvenes ilustrados é hijos de las mejores familias, que suelen viajar por América con objeto de recoger pedidos.

Uno de ellos es hijo del último ex-alcaldede de aquella poblacion.

La opinion rechaza toda suposicion de que estén comprometidos con los insurrectos.»

Si el hecho de que se habla es cierto, es decir, si se confirma la detencion de que se habla, mucho nos alegraremos, por el nombre de España primero, y despues por los detenidos, que no se confirme el delito que se les atribuye.

La Reina y el Sr. Sagasta.

En la breve reunion que los ministros celebraron anoche en su despacho del Congreso, el Sr. Sagasta dió cuenta a sus compañeros de la visita que por la tarde habia

hecho a S. M. y de la conferencia celebrada durante hora y media.

El Sr. Sagasta dijo, en primer término, que habia encontrado a la Reina casi del todo restablecida de su pasada dolencia, y despues añadió que con la Reina habia hablado principalmente de los sucesos de Cuba, que por otra parte la Reina conocia ya en todos sus detalles, no solo porque se le remiten copia de todos los telegramas oficiales, sino porque el general Martínez Campos, en su visita del día anterior, le habia hablado de los sucesos, de sus opiniones y de la direccion que, a su juicio, debe imprimirse a la campaña.

La botadura del «Carlos V.»

En Cádiz reina gran entusiasmo con motivo de la botadura del «Carlos V.»

Las autoridades trabajan activamente para ultimar los festejos con que ha de obsequiarse a los forasteros en estos días.

Escasean los alojamientos, porque es inmenso el número de forasteros que llegan a Cádiz.

El vecindario engalanará los edificios en las fiestas y cerrará los establecimientos.

La Diputacion provincial dará un concierto y distribuirá limosnas; el Ayuntamiento repartirá tambien limosnas y pagará bandas de música; el Casino gaditano dará un té; la Compania Trasatlántica un banquete; y el arsenal de la Carraca un almuerzo.

Ayer llegó el general de marina Sr. Angulo, que hizo grandes elogios de la construcción del acorazado y de la instalacion de la factoria.

Se encuentran ya alquiladas todas las embarcaciones de la bahía para presenciar el lanzamiento.

Dirigirá la operacion de la botadura el ingeniero D. Nicolás Fuster, auxiliado por el ingeniero D. Miguel Rechea.

Para facilitar el lanzamiento tirarán de cabos 400 hombres y de los cables un aparato de vapor, todos ellos colocados en grada a babor y estribor del buque.

A la una de la tarde será bendecido el barco, y a las dos próximamente comenzarán las operaciones preliminares.

Además de los hombres aludidos, serán empleados 140 en apretar las cuñas momentos antes de cortar la retenida.

Además de los amigos íntimos de la casa, que lo tienen solicitado con empeño, irán dentro del barco 80 herreros de ribera, 30 marineros y 10 maquinistas, para inspeccionar todos los aparatos y estar prevenidos para lo que pudiera ocurrir a bordo.

El director general de Obras públicas, señor Quiroga Balbasteros, es muy posible que vaya a Cádiz con el señor ministro de Fomento.

LOS REFUERZOS A CUBA

Reclutas

En despacho telegráfico del ministro de la Guerra se dice a los comandantes en jefe de los siete cuerpos de ejército lo siguiente:

«Disponga V. E. que las partidas receptoras llamen a filas todos los reclutas necesarios para cubrir las bajas providas por destino a los batallones peninsulares de Cuba. Debiendo ser alta en los cuerpos desde luego, en lugar de esperar a la revista de Abril, sin embargo de lo que se previene en la real orden de ayer.

Los cuerpos que por falta de tiempo de las partidas receptoras no puedan cubrir por este medio todas las vacantes, llamarán inmediatamente a los reclutas con licencia ilimitada del empu actual que sean necesarios.»

Cádiz.

Cádiz 7.—Se han recibido órdenes para que se prepare a marchar a Cuba la fragata Gerona, conduciendo tropas.

También se alistará para marchar la cañonera Cuervo.

El cañonero Galicia se encuentra en la bahía y se alista urgentemente.

Valencia.

Valencia 7.—El comandante general ha recibido un telegrama anunciándole que en la madrugada próxima llegará el vapor Antonio Lopez, que ha de conducir a Cuba el tercer batallon Peninsular.

Inmediatamente se han transmitido las órdenes necesarias para hacer los últimos preparativos de marcha.

El coronel Sr. Giralt, que llegó hoy en el correo de Madrid, se ha hecho cargo enseguida del mando del batallon.

Este consta de 894 individuos, divididos en compañías de 149, con un capitán, cuatro subalternos, cuatro sargentos y ocho cabos.

El habilitado de Ultramar ha recibido 34 000 pesos para atenciones perentorias del batallon, al cual se le han dado hoy dos pagos de marcha reglamentaria.

El batallon embarcará mañana por la mañana.

Santander.

Santander 7.—Mañana quedará organizado el batallon Peninsular núm. 6.

El inusitado movimiento de soldados y quintos que circulan por las calles, los toques frecuentes de cornetas y la rivalidad entre los paisanos para obsequiar a las tropas expedicionarias, dan a la poblacion aspecto y animacion excepcionales.

No visto varios grupos de soldados tocando panderos y castañuelas por las calles, en medio de la mayor alegría y regocijo.

A uno de éstos, le preguntó un paisano:

«¿Trás a disgusto?»

Y él contestó: «No, señor, estoy deseando embarcar; pero la guerra, vaya una guerra aquella! Es una pelotera nada más.»

Por este estilo oyenas muchos diálogos, lo que demuestra el buen espíritu de que van animadas las tropas.

Los dos vapores de la Trasatlántica, San Ignacio de Loyola y Leon XIII, hallanse atracados al muelle Maliaño, haciendo todos los preparativos para la marcha.

Es seguro que toda la poblacion irá a despedir a los expedicionarios.

Además de la suscripcion abierta por La Alalaya, con apoyo de toda la prensa, para regalar cajetillas de cigarros a los soldados, se ha celebrado hoy una reunion de periodistas y comerciantes, habiéndose acordado nombrar una comision ejecutiva y ocho subcomisiones encargadas de recaudar donativos a domicilio.

Acordóse tambien pedir a la alcaldía la banda municipal para postular por las calles.

Es extraordinario el entusiasmo que reina en toda la poblacion.

Barcelona.

Barcelona 7.—Anoche quedó concentrado todo el batallon Peninsular núm. 4.

A las seis de la mañana llegará el quinto, procedente de Zaragoza.

Mañana, antes del medio día, quedarán embarcados ambos batallones en el vapor Alfonso XIII.

El Ayuntamiento de Barcelona obsequiará a cada soldado con una peseta y cigarros de 10 céntimos, dos pesetas a cada sargento y con tabacos habanos a los jefes y oficiales.

Entre los expedicionarios reina gran entusiasmo.

Varios soldados que habian buscado sustitutos, nieganse ahora a dar las cantidades convenidas.

Reunion de ministros

Los presupuestos.

Los ministros se ocuparon de la reunion acordada por la comision general de presupuestos, y todos los consejeros estuvieron unánimes en reconocer que la reduccion de gastos responde al programa económico del gobierno, cuyo criterio es que no haya aumento alguno, excepcion de aquellos que estén regulados por las leyes, ó que obedezcan a una necesidad suprema de gobierno.

Respecto al viaje de los ministros de Fomento y Marina a Cádiz, se ratificó el acuerdo, así como se dió cuenta de la designacion que S. M. ha hecho para que la represente en el acto de la botadura del «Carlos V.» de la señora marquesa de los Vélez, condesa de Niebla, la cual, a más de su alta gerarquía en la aristocracia, es dama de S. M.

Consul en la Habana.

El Sr. Groizard manifestó las circunstancias que concurrían en el consul general de los Estados Unidos en la Habana, circunstancias especiales que, expuestas por el gobernador general, aconsejan al gobierno gestionar su inmediato relevo, pues su permanencia en el desempeño de aquel cargo es perjudicial para nuestros intereses.

El Sr. Groizard ha terminado ya la nota que ha de dirigir con este motivo al gobierno norte-americano.

Así lo dicen, al menos, varios periódicos.

El Consejo terminó a las ocho y media.

Bromas de los amigos.

Como broma se ha tomado la noticia de que el Sr. Castelar, como tercero en discordia entre los Sres. Moret y Gamazo, sustituiría al señor marqués de la Vega de Armijo en la presidencia del Congreso, en el caso de que éste, resentido por la cuestion de los juzgados, insistiese en dejar tan elevado cargo.

A la tal noticia, lanzada ayer por El Imparcial, añadia este otro combustible La Correspondencia en su número de anoche, poco honroso para los Sres. Sagasta y Vega de Armijo:

«Posteriormente—escribe—se ha dicho que para la jefatura del partido liberal, en plazo más ó menos lejano, y por propio desistimiento del Sr. Sagasta, no habria más grato heredero para el jefe actual que el mismo Sr. Castelar.

Y todo esto sale ahora a la superficie, a propósito de la capitalidad de un juzgado.»

Nada hay que autorice las indicaciones precedentes, y todo tiene su origen en bromas de algunos amigos que recuerdan las bromas de Benito, a que se referia el señor Posada Herrera.

Noticias de Marruecos.

Las cartas recibidas de Fez anuncian que los asuntos relacionados con el órden público en el interior del imperio van mejorando, y que siguen sosteniéndose las kabilas insurrectas de Rjamma.

En la mezquita imperial de Fez se ha dado noticia al pueblo de las victorias obtenidas por el gobernador de Marrakesh y se han hecho elogios de la fidelidad de dicho funcionario.

A consecuencia de haber metido en la cárcel el bajá de Ossa Blanca a un moro del Campo, se presentaron ante la poblacion los moros paisanos del encarcelado pidiendo que fuese puesto en libertad.

Como el bajá no accediese a ello, los moros intentaron entrar violentamente en la ciudad, cuyas puertas fueron cerradas.

Esto produjo gran alarma entre los europeos.

Los sublevados robaron todo el ganado que encontraron é hicieron huir a los soldados que habian salido en su persecucion.

Los amores del capitán Boyton.

Sabido es que en Inglaterra no castiga el Código penal el adulterio; pero en cambio, los maridos que se ven engañados por sus respectivas mujeres, se vengan de sus desgracias conyugales pidiendo daños y perjuicios que, las más de las veces, ascienden a cantidades crecidísimas. Esto es lo que acaba de suceder precisamente en Londres.

Nuestros lectores recordarán, seguramente, los actos de arrojo que llevó a cabo hace algunos años el capitán Boyton y la travesía que hizo a nado en el Canal de la Mancha.

Pues bien; el valiente capitán ha querido nadar esta vez en las aguas turbulentas del adulterio, y se ha encontrado con que aquellos tribunales de justicia le han sancionado a pagar al marido ultrajado nada menos que 750 libras esterlinas, ó lo que es lo mismo, 18.800 pesetas aproximadamente a título de daños y perjuicios.

He aquí la historia de esta aventura: En 1892, un tal Henderson Beale, contra matrimonio con una encantadora jóven, que tenia grandes disposiciones y una afición desmedida por el arte de nadar. Un día, la recién casada vió un anuncio en los diarios londinenses, en el cual, el capitán Boyton ofrecía enseñar a nadar a las señoras en la piscina de Earle Court, de la que es propietario.

Cediendo a las instancias de su costilla, el aludido marido no tuvo inconveniente en que su esposa aprendiese a nadar, por más que no fuese de su agrado el que se presentase en público vestida con un traje demasiado sugestivo.

Desde aquel instante, Mme. Beale dió origen a serias disgustos con sus frecuentes y prolongadas ausencias que, como es natural, reprochaba el esposo; pero no paró aquí la cosa, sino que la afición a la natacion y a la natacion se desarrollaron de tal modo en la recién casada, que una noche se olvidó de entrar a dormir en el domicilio conyugal.

El marido, hecho una furia, fué a buscar al capitán Boyton, a quien hizo saber que su mujer no zambullería más la cabeza en la piscina; pero el atrevido capitán le contestó que su alumna habia firmado una escritura para tomar lecciones de natacion durante un año, y que, por lo tanto, le importaba muy poco que su discipula fuese ó no casada.

Como es de suponer, M. Beale juró vengarse de su mujer y del atrevido seductor, y se avisó con un abogado, quien, despues de las correspondientes investigaciones, averiguó que el capitán Boyton iba muy a menudo con la acuática señora a una casa hospitalaria de Graven Street. Registrada la casa por la policía, se encontró una carta escrita por el capitán y dirigida a la señora Beale, en la que decia lo siguiente:

«Mi dulce Violeta: Londres es una poblacion horrible, ya que no puedes escaparte con la frecuencia que yo desearia para venir a ver a nuestro amigo.

Venid el miércoles próximo, decid a nuestro marido que vais a pasar la noche con vuestros parientes de Margate y... etcétera.»

Una vez demostrado que la carta era del capitán Boyton, se le ha declarado por el tribunal culpable del delito de adulterio y a pagar la cantidad antes mencionada.

Trabajo le costará al capitán recuperar esos cuartos dando lecciones de natacion. Ahora lo que debiera hacer es zambullirse en su piscina, diciendo como en los psalmos: *Amplius lava me ab iniquitate mea. Lavadme, Señor, de mi iniquidad.*

Los juzgados municipales

El juez especial, Sr. Ponce de León, no habia recibido ayer tarde los expedientes de los juzgados municipales, que pidió con urgencia. Con este motivo, celebró una conferencia con el fiscal de la Audiencia, Sr. Carrasco y Moret, a consecuencia de la cual ha sido nombrado para inspeccionar el sumario el abogado fiscal Sr. Ciudad y Arriols.

Además del sumario instruido con motivo de la denuncia del gremio de fabroneros, se está girando una visita de inspeccion a los juzgados municipales, dispuesta de real orden por el ministerio de Gracia y Justicia.

En la primera visita hecha por el presidente de la Audiencia, Sr. Barnuevo, parece que han sido malas las impresiones recogidas.

También han inspeccionado los juzgados los magistrados Sres. Roldan y Valcarlos, que están encargados de instruir el oportuno expediente.

En los juzgados municipales se están empaquetando y sellando las certificaciones de los juicios celebrados en los dos últimos años, para remitirlos a la Audiencia.

También se asegura que los magistrados inspectores han dejado selladas las habilitaciones de un juzgado.

ATENEOS.

Zaragoza artística.

CONFERENCIA DEL SR. BECERRO DE BENGUA. Tiene el Sr. Becerro de Bengoa un sincero entusiasmo por el arte monumental español, tan bien ilustrado el juicio con toda suerte de informaciones entretenidas y curiosas, que una conferencia suya acerca de asuntos de arte, es no solo útil por la importancia que para los españoles tienen estas propagandas del amor á las obras de nuestra patria y personalidad, sino que el grajeo verbal, en el Sr. Becerro de Bengoa fácil y abundante, da á sus conferencias de esta índole valor nunca bien ponderado de obras artísticas, de aparente facilidad y tono chancoso y lleno de buen gusto.

La Reina Natalia

En la residencia de Biarritz de los reyes de Serbia, se celebró anteañoche una fiesta brillantísima. La reina Natalia vestía un precioso traje blanco con banda azul claro. Ricas joyas realzaban su hermosura. El rey llevaba uniforme de capitán general. Los invitados formaron una especie de semicírculo y los reyes los saludaron, especialmente, uno por uno. Entre los invitados se contaba toda la colonia inglesa residente en Biarritz, el general de división en Bayona y las autoridades de San Sebastián. Los reyes abrieron el baile, comenzando por uno servio muy parecido á Aurreksku vascongado. Los encargados de formar las parejas fueron los reyes. Después se bailó wals y rigodones. A las once de la noche se abrió el buffet. El rico propietario Sr. Larralde, dueño del castillo de Urralde, brindó por los reyes. Contestóle el rey Alejandro diciendo que estaba agradecidísimo á las atenciones que se le dispensaban, y prometía volver á visitarlos. El rigodon de honor lo bailaron las personas reales, tomando parte el general francés, la señora de Arcos y otros invitados; las figuras fueron tan bonitas como originales. La fiesta terminó á las cinco de la madrugada. Los invitados se retiraron encantados de la estabilidad de los reyes de Serbia. Hoy irá la estudiantina de Irún á Biarritz para dar una serenata á los reyes. Estos irán el sábado á visitar la ciudad de Fuenterabía, y el día 14 se volverá á Serbia el rey Alejandro.

TRIBUNALES

Un rapto.

En la seccion cuarta continuó y terminó, ante el Jurado, la vista de la causa instruida por el rapto de la señorita de P. Después de informar el defensor, Sr. Carvajal, hizo el resumen el presidente de la seccion, Sr. Gudal, é inmediatamente se retiró á deliberar el Jurado. Trascorrida media hora volvió á la Sala, dando lectura el presidente á un veredicto de culpabilidad para el procesado. Informaron despues el fiscal y el acusador privado, pidiendo que se condenara al raptor á prision correccional, y despues el defensor, que apoyándose en jurisprudencia establecida por el Tribunal Supremo, sostuvo que el hecho que el Jurado declara probado no constituye delito, por no decirse en el veredicto que el rapto se hizo con miras deshonestas. El tribunal de derecho, despues de deliberar acerca del punto jurídico expuesto por la defensa, entendió que no era aplicable al caso la jurisprudencia citada, y dictó sentencia condenando al procesado á un año, ocho meses y veintin dias de prision correccional, mas 5 000 pesetas de indemnización á la perjudicada y las costas. La sesion fue á puerta cerrada.

Detencion de un Tenorio.

Ampliando la noticia que publicamos anoche sobre la detencion de Luis Vives, diremos que hace algunos meses desapareció de su domicilio en esta corte, Glorietta de San Bernardo, 5, una muchacha de catorce años de edad, hija de un jefe del ejército, en union de su novio, el citado Vives. La enamorada pareja se dirigió á Barcelona, donde permaneció algunos dias, hasta que la policia detuvo á la jóven que, al llegar á Madrid, ingresó por orden de sus padres en el convento de Adoratrices, donde hoy se encuentra. El galán olvidó á su desgraciada compañera y marchó á Marsella, y procedente de este punto, por tránsitos de justicia, llegó ayer á Madrid, en cuyo momento fue detenido y conducido al juzgado de guardia, que es el mismo que entiende en la formacion del proceso por rapto. El detenido es hombre de más de treinta años, está casado y separado de su mujer, y existe la agravante de ser esta jóven la tercera que ha raptado. El citado sugeto ha sido conducido á la Cárcel Modelo.

Incendio en una mina

El incendio en las minas de «Sotiel Coronada», en Huelva, que ha causado la muerte á veintin obreros, se produjo por una chispa de una locomotora, que prendió en un monton de maderas. Ya han concluido los trabajos de exploracion en el sitio de la catástrofe, habiendo sido extraídos veintin cadáveres y seis obreros heridos gravemente. Todos ellos errn de los pueblos de Calañas, Valverde y Celeno. Al saberse la catástrofe, desartrolláronse en Sotiel escenas desgarradoras.

La opinion, hondamente impresionada, espera que la Compañia portuguesa que explota las minas de Sotiel amparará á las familias de los obreros muertos, librándolas de la miseria en que quedan.

Monumento á Carnot.

Nueve son los proyectos presentados en el concurso abierto por el departamento de Seine-et-Marne, con objeto de elevar un monumento á la memoria del malogrado presidente de la República francesa. Los proyectos han sido expuestos en Fontainebleau y el Jurado se reunirá en París uno de estos dias, á fin de designar cuál es el monumento que ha de erigirse y que no podrá ser nunca muy grandioso, puesto que su coste es solo de 20.000 francos.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

DE LA «AGENCIA FABRA». Otra Insurreccion. Nueva York 7.—Ha estallado una insurreccion al Norte de Haiti. Los insurrectos proyectan atacar á Port au Prince. De ejército á ejército. París 7 (4'35 tarde).—En la Cámara de los diputados ha continuado la discusion de los presupuestos. Al tratar del de Guerra, varios oradores comparan al ejército francés con el alemán. El ministro declara que solo la guerra podia poner al descubierto la superioridad ó debilidad de uno ú otro ejército. El gran duque Alejo. San Remo 7 (6'45 tarde).—El cuerpo del gran duque Alejo ha sido trasportado á la estacion del ferro-carril, para ser trasladado á San Petersburgo. Le acompañaron las autoridades, tropas de mar y tierra y una numerosa muchedumbre. Temporales de nieve Viena 7 (7 tarde).—Se han desencadenado violentos temporales de nieve en la Baja Austria, Moravia, Hungría y Croacia. El Czarovich. San Petersburgo 7 (5 tarde).—El príncipe imperial de Rusia se embarcará en Batum, con direccion á Argelia. China y Japon. Yokohama 7.—La toma de Newchwang se efectuó despues de muy reñido combate en las calles. Los chinos tuvieron 1.900 bajas entre muertos y heridos y 500 prisioneros. Los japoneses 206 entre muertos y heridos. La archiduquesa Isabel. Viena 7.—La archiduquesa Isabel, madre de la Reina Regente de España, en vista de haber mejorado la salud de ésta, ha aplazado hasta el verano próximo su viaje á España. Portugal y el Brasil. Lisboa 7 (5 tarde).—Recibido el 8.—Un telegrama de Rio Janeiro anuncia que muy pronto quedarán restablecidas las relaciones entre Portugal y el Brasil. Sigue la Insurreccion. Montevideo 7 (11 noche).—Recibido el 8.—Se asegura que Saldanha da Gama, al frente de 3.200 marinos y 25 oficiales, ha invadido á Rio Grande. La Exposicion de 1900. París 8 (6 mañana).—El periódico Les Débats afirma que el ministro de Negocios extranjeros, Sr Hanotaux, no ha enviado todavia ninguna invitación á las potencias, ni oficial ni oficiosamente, para que concurren á la gran Exposicion que se celebrará en París en 1900. El general Yamagata. Yokohama 8.—El general Yamagata ha sido nombrado ministro de la Guerra. Precauciones. Londres 8 (6 m.).—The Daily News publica un despacho del Cairo diciendo que las autoridades, convencidas de que los indígenas y tambien los europeos de las clases inferiores habian comprado recientemente enorme cantidad de armas y municiones, están adoptando enérgicas medidas y toda clase de precauciones para evitar que ocurran graves sucesos. Las fiestas de Kiel. París 8 (6 mañana).—La prensa rusa sigue aplaudiendo la decision del gobierno francés de asistir á la inauguracion del Canal del Báltico. Los principales periódicos de San Petersburgo dicen que esto contribuirá á que se estrechen las relaciones franco alemanas y desaparezca en parte el recelo de algunas potencias europeas.—Fabra.

LA «GACETA»

Contiene la de hoy las disposiciones siguientes: Huérfanos de militares. Real orden de Guerra concediendo á los huérfanos de militares que cita, plazas gratuitas de las que ofrece la Junta Benefico-Escolar. La Diputacion de Burgos. Reales órdenes de Gobernacion resolviendo el recurso de alzada interpuesto por varios diputados provinciales de Burgos, contra un acuerdo de la Diputacion interina de aquella provincia. Red telefónica en Valls. Real orden de Gobernacion aprobando el proyecto presentado por la Sociedad general de Teléfonos de Barcelona para el establecimiento y explotacion de una red telefónica en Valls, provincia de Tarragona, y disponiendo se proceda al anuncio y celebracion de la correspondiente subasta para la adjudicacion del mencionado servicio. Concurso entre archiveros. Real orden de Fomento disponiendo se abra un concurso entre los individuos del cuerpo de archiveros bibliotecarios y anticuarios, que deseen ser destinados á Roma para arreglar el archivo de la administracion de los Lugares Pios y el de la embajada de España cerca de la Santa Sede. AL MENUDEO Fuga amorosa. Una hermosa señorita, hija de un título del reino, grande de España, ha desaparecido de la casa paterna en compañía de un jóven de más modesta condicion social, segun se ha dicho.

Los enamorados huyeron, y cuando se encontraban en el nido de amor que habian formado, fueron sorprendidos por la Guardia civil. Entonces el jóven se refugió detrás de la bella, la cual, empuñando valerosamente un revólver, mantuvo á raya á los individuos de la benemerita, y solo se dió á partido cuando éstos depusieron su actitud. El hecho ha ocurrido en Andalucía. La Junta de urbanizacion. La Junta de urbanizacion se reunió ayer, bajo la presidencia del Sr. Alonso Castrillo, y aprobó un luminoso informe de nuestro querido amigo el Sr. Castel sobre conduccion de aguas á Teruel, y la peticion del Sr. Utagona, referente al alcantarillado de Cartagena. En el concurso de Bellas Artes. Segun hablamos anunciado, ayer celebró junta general extraordinaria esta simpática Sociedad, á petición de varios socios que quisieron conocer algunos detalles de las recientes disposiciones de su junta directiva, relacionadas con el último baile efectuado en el teatro Real, y otras de carácter más íntimo en las que entiende la comision de gobierno interior. No se llegaron á tomar acuerdos de importancia. La señorita Prado. Anoche fué suspendida en el teatro Romea la cuarta funcion, por haberse indisputado la señorita Prado, que fué acometida de un accidente al salir del teatro Español, á donde habia acudido á ver Mancha que limpia, para hacer la parodia que de esta obra se ensaya en el teatrillo de la calle de Carretas. Desgracia. Murcia 7.—Trabajando hoy varios obreros en la construccion de una alcantarilla en la calle de San Patricio, desplomóse el terreno, dejando enterrado á Manuel Zaragoza, que una hora despues fué extraido cadáver. El trabajador era un jóven casado y con hijos. Censúrase la falta de inspeccion de las obras que ha producido esta desgracia. La vuelta al mundo. El periodista inglés Edwin R. Loudon, que se ha propuesto dar la vuelta al mundo á pié, como corresponsal del Galignani's Messenger, se encuentra actualmente en Segovia; llegará á Madrid el domingo próximo, de cuatro á cinco de la tarde, y se hospedará en el hotel de la Paz. Durante el lunes y el martes recibirá, de dos á cuatro, la visita de cuantos deseen hablarle. Loudon, que ha obtenido excelente acogida en Vitoria, en Burgos, en Valladolid, en Cuéllar y en Segovia, permanecerá nueve dias entre nosotros y continuará luego su camino con direccion á Toledo, Ciudad-Real y Granada. El infatigable viajero se propone estar de regreso en París para la Exposicion Universal de 1900. Nuevo ferro-carril. Muy pronto comenzarán las obras para la construccion del ferro-carril de vía ancha directo de Madrid á Santander, pasando por Colmenar Viejo, Buñago, Miranda, Lerma y Burgos, de cuya construccion se ha hecho cargo una Compañia inglesa. Segun el proyecto, la distancia entre Madrid y Burgos se recorrerá en cuatro horas y en siete llegarán los expresos á Santander. El recorrido total será de 400 kilómetros. Conferencia. Con el tema «Historia del tabaco y curiosidades sociales acerca del mismo», dió anoche una interesante conferencia en el Centro Instructivo del Obrero el doctor D. Joaquin Olmedilla, quien hizo una brillante disertacion, que fué justamente aplaudida por el numeroso público que llenaba el salon de actos de la Sociedad. Carabineros sumariados. Instruyese activamente sumaria sobre un suceso inaudito ocurrido el domingo pasado en Alora. Un cabo y cuatro carabineros, vestidos de máscara, estuvieron durante el dia visitando tabernas, y llegada la noche, quitaron el disfraz, y con las carabinas armadas y provistos de 100 cartuchos, colocáronse en las esquinas de una calle al extremo de un pueblo, prohibiendo violentamente el paso. Como hicieran algunos disparos, varios vecinos se proveyeron de armas para resistir la agresion, evitando la presencia del alcalde y del juez de instruccion que ocurriese un conflicto. Hubo que hacer grandes esfuerzos para reducirlos á prision, pues en el juzgado continuaron provocativos. Circulo Industrial. El lunes 11 del corriente mes, á las nueve y media de la noche, dará la cuarta conferencia en este Circulo el excelentísimo Sr. D. Alberto Bosch y Fusteguerras sobre los temas «Las Bellas Artes y las Artes útiles», «La política de la industria y la industria de la política» y «El Banco industrial». Contra catarros rebeldes, tos, ronquera y consecuencias del trancazo, el Jarabe balsámico sulfurado del Dr. Madariaga. Timadores. El delegado de vigilancia del distrito de Buenavista D. Julio Dominguez, ayudado en sus activas pesquisas por los agentes Martin y Madrid, consiguió detener en una taberna de la calle del Conde Duque á los autores del robo de una talega con 24 duros, de que en la mañana de ayer fué víctima una cambiante que se situó de ordinario en la calle de San Marcos, esquina á la de San Bartolomé. Ha sido recuperada casi toda la cantidad robada. Vinos. Del 17 al 25 de Febrero último se han cargado en Valdepeñas solamente 139 vagones destinados en su mayor parte á Madrid y á Andalucía, no habiéndose facturado casi nada para el Norte, por miedo á la supresion de las tarifas especiales; á pesar del descenso que ha tenido la exportacion en el período que reseñamos, los precios siguen sostenidos y con tendencia al alza, por causa de haber pagado las fabricas de destilacion algunas partidas de vino hasta siete y medio reales arroba de 16 litros, y estar varias casas haciendo acopios en grande escala, especialmente de vinos blancos, esperando que estos valgan tanto

ó más que los tintos, como sucedió el año pasado.

Un ingeniero muerto.

Telegrafian de Nápoles que M. Blake, ingeniero de la Compañia francesa de aguas, ha sido asesinado en una de las principales calles de la ciudad, en via Chiaia, por un obrero italiano, el cual le dió dos puñaladas en el pecho. M. Blake era un hombre distinguidísimo, irlandés de origen, y sirvió voluntariamente en 1870 en el ejército francés á las órdenes del general Bourbaki. Hotel en la Caleta. Un ingeniero francés ha enviado al presidente del Circulo Mercantil de Málaga al plano del Gran Hotel del Casino que ha de construirse en la Caleta, por una Sociedad que trata de levantar un soberbio edificio con grandes jardines, muy á propósito para los viajeros que quieran disfrutar del delicioso clima de aquella tierra. La Sociedad se constituirá con un capital de cinco millones de francos, considerándose como probable que en Abril próximo comiencen los trabajos de replanteo. ¿Estás enfermo? Consulta con el Dr. Audet.

NOTICIAS TEATRALES

Real

Mañana sábado se cantará la ópera Lohengrin, tomando parte el Sr. Viñas. La funcion empezará á las ocho en punto. En breve tendrá lugar el estreno de la ópera del maestro Mascagni L'amico Fritz.

Español.

Las señoras que componen la Junta de Beneficencia Domiciliaria de la parroquia de San Lorenzo han organizado, de acuerdo con la empresa de aquel teatro, una magnífica funcion, que tendrá lugar el martes 12 del corriente, á beneficio de los pobres de la referida parroquia. Hé aquí el programa del espectáculo: 1.ª Sinfonia por el sexteto.—2.ª Cuarta representacion de la comedia en tres actos, en verso, de Lope de Vega, titulada La niña boba.—3.ª Primera representacion del monólogo original, de D. José Echegaray, El canto de la sirena, desempeñado por la señorita Guerrero. Dados el objeto benéfico de la funcion, lo escogido del programa y la calidad de las distinguidas damas que invitan, bien puede asegurarse que el teatro Español estará en la noche del martes próximo como está en las grandes solemnidades. El próximo domingo se pondrá en escena en este teatro, y por primera vez en las funciones de tarde, el magnífico drama de D. José Echegaray, titulado Mancha que limpia. Para el próximo lunes clásico se prepara la comedia del teatro antiguo La villana de Valdecaas.

Comedia.

El domingo por la tarde se pondrá en

escena en este teatro la muy aplaudida obra en tres actos El amo del cotarro.

Se despachan billetes en contaduría.

Lara.

Mañana harán su debut en este teatro los célebres artistas Mad, y Mr. O'Kill. Se despachan localidades en contaduría.

Zarzuela.

Mañana sábado, para el beneficio de la aplaudida triple señorita Montilla, se pondrá en escena en este teatro la aplaudida zarzuela Mujer y Reina y el primer cuadro del tercer acto de la ópera Lucia de Lammermoor.

Apolo.

El contrato de Frégoli ha sido prorogado por la afortunada empresa de Apolo, en vista del extraordinario éxito obtenido por dicho genial artista. Todas las representaciones se cuentan por llenos, y la funcion dedicada anteañoche para su beneficio fué una prueba elocuente del entusiasmo con que el público de Madrid premia su notable trabajo. A pesar de los compromisos contraídos con varias empresas de América y ser solicitado para muchos teatros de provincias y extranjero, trabajará en este teatro durante el presente mes. La empresa y el público están de enhorabuena.

El domingo próximo, por la tarde, se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas zarzuelas El capitán Meñstófeles y La republica de Chamba. En el intermedio de ambas obras el popular Frégoli interpretará el solo el terceto de las ratas de La gran vía, varios couplets y el juguete de su creacion titulado La medalla, en el que desempeña la parte de quince personajes y tanta ovacion obtuvo la noche de su beneficio. Las localidades se expenden con anticipacion en contaduría.

Martin.

En breve será presentada á este teatro una nueva produccion dramática en un acto, dividida en cuatro cuadros, de carácter patriótico y nacional, denominada Cuba para España, escrita por dos periodistas de esta corte. En vista del éxito alcanzado, figurarán en el programa de audiciones fonográficas, Montera, 10, todos los números del actual durante unos dias. Entre estos números, todos dignos de oírse, figuran las graciosas escenas de Zarzuela recitadas por la señora Valverde y los Sres. Rubio y Santiago, los versos de Vital Aza, las gaiterías del célebre Revuete, la banda de Alabarderos, la serenata del Fausto por el notable bajo Sr. Leon y los nuevos cuentos del maestro Dominguez, que tanta risa causan. Las nuevas vistas de Italia y Austria que figuran en el Panorama Imperial, son admirables.

EDICION DE LA NOCHE.

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

DE LA «AGENCIA FABRA»

El cólera.

Montevideo 8.—La epidemia cólerica sigue propagándose, no obstante las enérgicas medidas sanitarias adoptadas por las autoridades locales.

Crisis.

Rio Janeiro 8.—El ministro del Interior ha presentado la dimision de su cargo.

El Banco de Portugal.

Lisboa 8 (9'15 mañana).—La asamblea general del Banco de Portugal ha aprobado el contrato con el gobierno.

Rusia y China.

París 8 (10 mañana).—Algunos periódicos ingleses insisten en afirmar que el envío á San Petersburgo de un alto funcionario chino tiene grandísima importancia, considerando muy probable un acuerdo entre Rusia y el Celeste Imperio en contra del Japon.

CONGRESO.

Abierta la sesion de hoy 8, á las tres de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo, se lee y aprueba el acta y se dá cuenta del despacho ordinario. (En el banco azul los Sres. Lopez Dominguez y Canalejas).

Victimas del trabajo.

El Sr. Rey Aparicio llama la atencion del gobierno sobre el espantoso incendio ocurrido en la mina de Sotiel y Coronado, en la provincia de Huelva, y ruega al ministro de Fomento se cumplan estrictamente las reglas de policia de trabajos de minas, y que envíe al ingeniero jefe de aquella provincia para que gire una detenida visita de inspeccion en el lugar del siniestro, y exija las responsabilidades á quienes correspondan. El Sr. Canalejas dice que ya en la otra Cámara se ha formulado un ruego análogo por el señor vizconde de los Asilos, y que el gobierno ha ofrecido exigir las responsabilidades sin contemplaciones de ningun género, y niega la afirmacion de que hace setenta años que los gobiernos no se hayan preocupado del cumplimiento de las leyes y reglamentos de minas, pues el gobierno liberal ha tenido siempre por norma de sus actos el cumplimiento de las leyes. Contesta tambien cumplidamente á las observaciones que el Sr. Alvear hizo ayer á la real orden sobre la inspeccion de la importacion de trigo, demostrando que no tiene el Sr. Alvear razon para extrañarse de estas inspecciones, cuando en todas las aduanas del universo mundo pasa otro tanto. El Sr. Burgos recuerda que tiene anunciada una interpelacion acerca del abandono en que el gobierno tiene las reformas sociales, y pide que se exijan las más estrechas responsabilidades á los que las tengan contraídas por el siniestro de la mina Sotiel Coronado. El señor ministro de Hacienda enumera

los proyectos de reformas sociales que el gobierno estudia, y entre ellos los de inspeccion de los accidentes que ocurren en los trabajos, y cree que nada más grato para el Congreso será el ocuparse de estas simpáticas cuestiones una vez discutidos los presupuestos.

El Sr. Burgos dice que efectivamente los proyectos de reformas sociales hace más de un año que están en las secciones, y éstas no han dictaminado todavia á estas horas.

El señor ministro de Hacienda niega que la iniciativa de las reformas sociales haya sido de época de los conservadores, y niega tambien que el gobierno se haya opuesto á que se diese dictamen.

Tribunal de la Rota.

El Sr. Carvajal (D. J.) explica una interpelacion sobre la conducta del señor Arzobispo de Sevilla con los tribunales eclesiásticos.

El orador dijo que el tribunal de la Rota en España está muy debilitado, y hay que fortalecerlo evitando las intrusiones de las congregaciones de ritos.

(La mayoría de los diputados abandonan precipitadamente el Salon de Sesiones, y salen al pörtico á ver pasar el batallon Peninsular que marcha á Cuba.

Varios diputados, y su á cabeza el marqués de la Vega de Armijo, gritan: ¡Viva Cuba española! ¡Viva la Infanteria española! ¡Viva el ejército! ¡Viva España! gritos que son contestados por la numerosa concurrencia que presencia el desfile del brillante batallon.)

ORDEN DEL DIA.

Acta de Vendrell.

El Sr. Torres (D. P. A.) rectifica extensamente, combatiendo el voto particular. Hace un discurso muy largo el Sr. Torres, y se levanta la sesion.

SENADO

La sesion de hoy 8 se abrió á las tres y cuarto, presidida por el señor marqués de Ayerbe.

El Sr. Camps defiende una proposicion de ley de carreteras.

La cuestion de Cuba.

El Sr. Fabié manifiesta que los telegramas de Cuba recibidos hoy son muy satisfactorios, pero que necesitan aclaraciones para que se opere una reaccion en el ánimo público y desaparezca la atmósfera de pesimismo que desde ayer existe.

Pregunta qué hay del cambio de autoridades en Cuba de que tanto se habla, quizás por que no han sido afortunadas y no han estado á la altura de su mision en los momentos actuales.

Manifiesta que el gobierno debe declarar si está satisfecho de las autoridades de Cuba, porque si no lo está debe destituir las, y deben estar rodeadas del prestigio que sea posible en el caso contrario.

El señor presidente del Consejo lee los telegramas recibidos hoy y despues habla de la impresionabilidad de nuestro carácter que se alarma con cualquier noticia aun siendo falsa, y, por tanto, de la necesi-

sidad de seguir con calma el desarrollo de los sucesos.

Dice que no hubo ayer motivo alguno para la alarma que se esparció con noticias falsas de procedencia ignorada.

Declara que el gobierno no tiene motivo alguno para dudar de la rectitud, energía y lealtad del general Calleja, y por tanto que mientras las autoridades no den motivo para ser destituidas, continuarán en su puesto, y será deber del gobierno mantenerlas en él con todo el prestigio merecido.

Alude al general Martínez Campos, como pacificador de Cuba, para oír su su autorizada opinión sobre lo que ocurre en la isla.

El señor general Martínez Campos manifiesta que hace varios años que falta de Cuba y que no ha seguido desde este tiempo el detalle de ciertos sucesos, pero que para desvanecer cierto pesimismo injustificado que existe, ha de pronunciar algunas palabras.

Felicita al jefe del gobierno por sus afirmaciones, pues el general Calleja debe estar rodeado de gran prestigio para que sus disposiciones sean respetadas y eficaces.

Cree que la opinión pública no debe alarmarse por lo que sucede, siendo lo único lamentable el dinero que se va a gastar y el número de hombres que hay que enviar para batir a las partidas insurrectas y defender los poblados y propiedades.

Declara que hasta ahora no se puede ir mejor de lo que se va, según los últimos partes, y el peligro lo estima pasado, sin que corra peligro la integridad nacional.

Cree que el capitán general de Cuba es un general de los más entendidos para la guerra, y que es necesario tener confianza en él y enviarle los refuerzos que reclama, porque el ejército de la isla está muy reducido y no basta para las atenciones de la isla.

Cree que no se puede hacer ningún cargo al gobierno por la guerra ni a las autoridades de Cuba.

Selamenta con energía de que las leyes no castiguen a la prensa que defiende descaradamente el separatismo (aprobación), siendo esto una de las causas de la rebelión, así como la creencia de que España está débil para sostener sus derechos y para conservar los territorios que descubrieron y conquistaron Colon, Hernán Cortés y Pizarro. (Aprobación.)

Concluye insistiendo en que es necesario no alarmarse, porque el peligro ya ha cesado, y que pasarán muchos días sin tener noticias de los insurrectos, cuya persecución en los bosques es difícil y más en la época de lluvias, que está próxima. (Aprobación.)

El señor presidente del Consejo agradece las nobles y patrióticas manifestaciones del general Martínez Campos, y manifiesta que efectivamente se han llevado un solemne chasco los que han creído que España, débil y enflaquecida, se iba a dejar arrebatar un solo palmo de su territorio, pues España, que se crece y agranda ante cualquier peligro, consumirá hasta el último hombre antes de consentir la desmembración de la patria.

Recuerda la proposición presentada en el Congreso para suplir las deficiencias del Código penal en Cuba contra el delito horrendo de los que defienden el separatismo. (Muy bien, muy bien.)

Después defiende la conducta de la prensa española, que si ha dado ciertas noticias, ha sido con las debidas reservas, en lo que se refiere a Cuba.

El Sr. Fábé rectifica felicitándose de las declaraciones hechas.

El Sr. Martínez Campos ruega al gobierno que ni por un momento se detenga el planteamiento de las reformas en Cuba, porque esas reformas no deben impedir las insurrecciones.

El señor presidente del Consejo manifiesta que no es otro el propósito del gobierno, y se plantearán las mencionadas reformas sin que sea obstáculo la rebelión de un puñado de revoltosos.

Los desgraciados de Huelva.

El Sr. Ortiz de Pinedo solicita socorros para los desgraciados que han sido víctimas del incendio en una mina.

El señor ministro de la Gobernación ofrece atender tan justificada indicación.

Presupuestos.

El Sr. Marcelo pide que se presenten los presupuestos en el Senado a la vez que se han presentado en el Congreso.

El señor presidente del Consejo manifiesta que hasta que el Congreso no remita los presupuestos aprobados, no puede entender en ellos la comisión oportuna del Senado.

El Sr. Marcelo rectifica y se entra en el ORDEN DEL DIA.

Continúa el debate acerca del proyecto de ley creando el Montepío de facultativos titulares.

El señor vizconde de Campo Grande consume el segundo turno en contra, y pide que sea voluntario y no obligatorio el ingreso en el mismo.

Manifiesta que él no es contrario de los Montepíos; de lo que no es partidario es de que el Estado y los pueblos contribuyan a los gastos de los mismos.

Dice que los médicos y farmacéuticos no son servidores de la patria, sino a lo sumo meros contratistas con los Municipios.

Censura la creación de un sello especial para las certificaciones de defunción, cuyo producto se destina al Montepío.

Contesta el Sr. Hernandez Iglesias; hablan los Sres. Calvo y Martín y el Sr. Capdepon, y se levanta la sesión.

Embarque de las tropas

Barcelona 8 (12 mañana).—A las once ha zarpado el Alfonso XIII conduciendo a Cuba el cuarto y quinto batallón.

Despedida entusiasta.

Barcelona 8 (10 mañana).—En medio del orden más perfecto ha terminado el embarque de tropas.

Un gentío inmenso ocupaba los muelles, vitoreando y aplaudiendo a los soldados que marchan a Cuba llenos de entusiasmo. Las autoridades civiles y militares han obsequiado espléndidamente a los expedicionarios con gran cantidad de cigarrillos y dinero.

Durante las operaciones de embarque

han ocurrido escenas conmovedoras, pero los soldados marchan animadísimo.

En este momento se les sirve un fáncho extraordinario a bordo del Alfonso XIII.

El día espléndido contribuye a la grandiosidad del espectáculo, y puede calcularse que la mitad de la población asiste a despedir a los que marchan en defensa de la integridad de la patria.

Barcelona 8 (12:40 t.).—A las doce en punto ha salido el vapor Alfonso XIII, llevando dos batallones.

La despedida ha sido de delirante entusiasmo, contribuyendo mucho la música del Asilo Naval, que embarcada en botes ha amenizado el acto.

El tiempo hermosísimo, el sol brillante y el mar en completa calma.—Fabra.

Más detalles.

Barcelona 8 (11:40 mañana).

A las seis de la mañana ha llegado a la estación de Francia el tren que conducía el quinto batallón.

Esperábanle el general Makenna y la música de Luchana.

Inmediatamente se dirigió al muelle para embarcar en el Alfonso XIII.

En el muelle se encontraban los generales Weyler, Ahumada, Rivera y Cornet; el gobernador civil, el comandante de Marina, el alcalde y demás autoridades.

La banda municipal tocaba aires patrióticos.

A las siete y media llegó el cuarto batallón.

Las tropas han embarcado rápida y ordenadamente en vaporitos que las condujeron al Alfonso XIII.—Mencheta.

Barcelona 8 (12:20 t.)

Antes de terminar el embarque del cuarto batallón, las autoridades estuvieron en el Alfonso XIII presenciando la instalación.

Después acudió el Obispo.

El Alfonso XIII va directamente y llegará a Puerto Rico el 20.

Los soldados van alojados con comodidad.

Durante el viaje se les dará pan y carne fresca.—Mencheta.

Reclutas a Cádiz.

Barcelona 8 (1:40 tarde).

A las doce menos cuarto de la mañana zarpó de este puerto el vapor Alfonso XIII.

Esta tarde saldrán en el vapor Larache, con dirección a Cádiz, 200 reclutas.

En este último punto trasbordarán a otro vapor que los llevará a Cuba.

El vapor Pollux saludó al Alfonso XIII, empavesando sus mástiles.

Los soldados fueron despedidos por el numeroso gentío que llenaba los muelles con los gritos de ¡Viva España! ¡Viva Cataluña! ¡Viva Barcelona!—Mencheta.

Sevilla.

Sevilla 8 (9 mañana).

Jefes y oficiales de Soría obsequiaron anoche con un banquete a sus compañeros que salen para Cuba. Reinó excelente espíritu.—Mencheta.

Cádiz.

Cádiz 8 (1 t.)

Está embarcando en el Santo Domingo el segundo batallón.

El general Fernandez Roda, arengó a las tropas en el cuartel antes de salir. Hubo vivas al Rey, a la Reina y al ejército. Espíritu militar, excelente.

El vapor zarpará esta noche, pues faltan 20 soldados de un destacamento inmediato.—Mencheta.

Valencia.

Valencia 8 (3 tarde).—Urgente.

Llegado el Antonio Lopez y ha embarcado el tercer batallón, siendo despedido por autoridades, cuerpo escolar y mucho pueblo.

La Diputación y el Ayuntamiento han obsequiado con dinero a los soldados y con cigarrillos a los jefes.—Mencheta.

Un telegrama

del conde de la Mortera.

El Sr. Amblard ha recibido hoy este telegrama de la Habana:

«Tropas entraron Baire: los sublevados se alejaron a su aproximación; empiezan presentaciones en número importante; se elogian las medidas adoptadas por el gobernador general. Considero todo terminado brevemente.

Santa Clara sin importancia.—Mortera.»

La embajada marroquí.

Hoy por la mañana ha salido el embajador, con todo el personal a sus órdenes, de Sevilla con dirección a Cádiz, donde mañana piensan embarcarse con rumbo a Tánger.

Cádiz 8 (12 mañana).

En el mixto ha llegado la embajada, que se ha hospedado en el hotel de Francia.

Saldrá mañana para Tánger en el Reina Regente.

En el mismo tren llegaron fuerzas con destino a Cuba.—Mencheta.

CORREO DE CUBA.

Santander 8.—Procedente de la Habana, Veracruz y Coruña, ha fondeado en este puerto el vapor correo Ciudad de Santander, conduciendo la correspondencia pública, cargamento de coloniales, 77 pasajeros de cámara y 237 soldados.

El acorazado «Pelayo».

Por el ministerio de Marina se han dado órdenes al departamento de Cartagena para que en el plazo más breve posible quede armado y dispuesto a navegar el acorazado de guerra Pelayo.

Al efecto, parte de la Maestranza de aquel arsenal trabajará en horas extraordinarias.

El general Calleja.

El Sr. Romero Robledo declaró anoche en un círculo de personas políticas, que creía muy conveniente en estos momentos la marcha a Cuba, a encargarse del gobierno general y de las operaciones militares, de los generales Martínez Campos y Polavieja.

Por su parte dice El Imparcial:

«Después del Consejo se dijo anoche que

en el caso de presentar la dimisión el señor Calleja, es probable que le reemplazara otro teniente general; pero este caso no ha llegado.»

El tiempo ha vuelto a ponerse frío y revuelto.

Con objeto de despedirse de S. M., ha estado hoy por la mañana en Palacio el señor Puigcerter.

Con la solemnidad acostumbrada y numerosa concurrencia, se ha celebrado hoy por la mañana la función religiosa que el hospital de San Juan de Dios dedica a su santo titular.

Como ya habíamos anunciado, no se ha permitido la entrada al público en el establecimiento.

Esta tarde ha paseado por la Casa de Campo S. A. la Infanta Isabel.

Un incendio.

Soria 8.—Esta mañana se declaró un incendio en un taller de pirotecnia, siendo sofocado a las dos horas.

Uno de los que trabajaron en la extinción resultó con heridas de pronóstico reservado y quemaduras en la cara y brazo.

Las autoridades se personaron desde el primer momento en el lugar del siniestro, dictando las oportunas disposiciones.

Comedor de la Caridad

En el día de ayer han acudido y sido socorridas en dicho comedor 3.767 personas.

Una hija del señor duque de San Lorenzo se ha casado en Jerez con el Sr. Heveson.

Hemos oído que han sido destinados a Cuba los coroneles de infantería Sres. Canellas, Castellani, Bara de Rey y Yul.

Salida del primer batallón

Esta tarde, a las cuatro y media, salió del cuartel de San Francisco el primer batallón peninsular, para trasladarse a la estación de Atocha, de donde saldrá directamente para Cádiz en un tren especial.

El batallón se dirigió por la Carrera de San Francisco y al Viaducto, a pasar por delante del Palacio Real.

La Reina presenció desde sus habitaciones el paso de los soldados, que siguieron por la calle del Arenal y Carrera de San Jerónimo.

Frente al Congreso.

Al llegar frente al Congreso, los diputados que acudieron al vestíbulo les hicieron una cariñosa despedida, dándose varios vivas a la integridad de la patria, a España y al ejército por los señores marques de la Vega de Armijo, Aguilera y general Goyeneche, vivas que fueron contestados con entusiasmo por todos los diputados y la gran masa de pueblo que presenciaba el paso de la tropa.

Los oficiales vestían traje de campaña, y los soldados de mecánica con corraje y cartuchera.

En el Prado.

Poco después de las cinco llegó el batallón al Prado, donde desde una hora antes se había reunido una gran muchedumbre. Allí les esperaban el comandante general, Sr. Bermudez Reina, los generales, jefes de división y brigadas del primer cuerpo de ejército que residen en Madrid, el Obispo de Sion y el gobernador, señor duque de Tamames.

El batallón formó en el Prado, siendo revisado por el general Bermudez Reina, el cual se detenia a hablar con los soldados, todos los cuales se mostraban alegres y satisfechos.

El general Bermudez Reina conversó afablemente con todos los oficiales.

Manda el batallón expedicionario el teniente coronel Sr. Cansano, distinguido jefe que tiene una brillante hoja de servicios de guerra en el Norte y en Cuba.

En el cuartel de María Cristina.

Terminada la revista, presenciada por extraordinaria concurrencia, no solo del pueblo, sino de las familias aristocráticas que de ordinario pasean en el Parque de Madrid, y que hoy han presenciado la revista y el desfile desde sus coches en el paseo del Prado, el batallón se dirigió al cuartel de María Cristina, que como es sabido, está próximo a la estación, donde fue obsequiado con un rancho extraordinario.

El batallón ha salido a las nueve para Cádiz.

BALANCE DEL DIA

Noticias de Cuba

Hoy ha recibido el señor ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

«Habana 7.—Capitán general a ministro Guerra:

General Garrich atacó ayer rebeldes en Los Negros, haciéndoles cinco muertos y apoderándose del campamento con efectos y bandera.

Sus fuerzas han tenido un sargento herido. Continúa persecución para destruir partida Tres columnas de las Villas han recorrido gran extensión territorio sin encontrar partida, presentándose algunos dispersos.

General Luque dice hoy tranquilidad provincia.

Complázcome manifestar V. E. actividad y decisión empleados en el restablecimiento de la tranquilidad en Matanzas y Villas por tropas y voluntarios, mostrándose animados del mejor espíritu.—Calleja.»

El señor ministro de Ultramar ha recibido hoy este otro telegrama del gobernador general de Cuba:

«Habana 7.

Presentados indulto ocho individuos más de la partida de Santa Clara. Dicen obligales tal determinación persecución incesante y repulsió general del país.

Gobernador militar participa que varias columnas han recorrido extremo territorio sin hallar huellas ni noticias de partida alguna. Considero pacificada provincia.

Noticias Santiago Cuba confirman desorden y desmoralización de los rebeldes de aquella región por falta de jefes, armas y plan, asegurándose que en jurisdicción

Manzanillo, donde hay más de treinta capitulados notables de la guerra pasada, solo dos de los menos significados toman parte movimiento actual, condenándolo los restantes y trabajando activamente por restablecer paz.

En poblaciones Santiago Cuba, Manzanillo, Bayamo y en el campo, reinaba verdadera alarma antes del afortunado ataque general Garrich, a rebeldes en Negros.

Esto afirmará la confianza. Operaciones continúan activamente.—Calleja.»

Los precedentes telegramas han producido impresión lisonjera, disipando los pesimismo de los días anteriores. Mas así como de estas impresiones no nos dejamos influir, por considerarnos arbitrarias, así tampoco, ahora, nos hemos de entregar a optimismos exagerados.

Se ve, por los datos conocidos, que la insurrección, lejos de prepararse, decrece. No hay personas importantes a su cabeza, y carecen los insurrectos de organización; pero con todo eso creemos que una confianza excesiva sería peligrosa, y que procede el gobierno con prudencia reforzando los elementos que en la actualidad operan contra los insurrectos.

Mientras tanto, es un espectáculo consolador ver que las manifestaciones del espíritu público responden a las circunstancias.

En Zaragoza la despedida ayer del quinto batallón por el pueblo y el Ayuntamiento, que llevaba a su cabeza los maceros, el entusiasmo que reina en Santander, Cádiz, Valencia y la Coruña, la despedida hoy tan lisonjera de las fuerzas embarcadas en Barcelona, y el ejemplo del pueblo de Madrid, al que se han asociado los señores diputados, congregándose en el vestíbulo del Congreso para presenciar el desfile del primer batallón, que esta noche se ha embarcado para Cádiz; todos estos ejemplos denotan que el patriotismo palpita en las entrañas del país, y que el pueblo, depositario de grandes virtudes, y más en las grandes circunstancias, se asocia siempre, en primer término, con el mejor espíritu a este sentimiento.

Un episodio parlamentario ha dejado hoy también muy grata impresión en el corazón de cuantos le han presenciado.

Aludido por el Sr. Sagasta, el general Martínez Campos ha expresado juicios y opiniones en el Senado que se acomodan perfectamente a su pericia, a su autoridad y a su patriotismo, y que además reflejan, al lado de una gran confianza, prudente circunspección.

En el Extracto correspondiente pueden verse los detalles.

La comisión de presupuestos continuaba reunida en el Congreso a las siete de la tarde.

Los ministros de Marina y de Fomento y demás invitados a la botadura del Carlos V, han salido esta tarde a las seis para Cádiz.

Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 8 DE MARZO DE 1895

COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios

París 8 (12:05 t.).—4 por 100 exterior, 77 75.

Premio del oro: 6 00 por 100

Aspecto de la Bolsa.

Más limitado el movimiento de operaciones, si bien con alguna ventaja en los cambios cotizados.

En la contratación de la Deuda perpétua interior se ha visto más firmeza, especialmente en las negociaciones a plazo.

El 4 por 100 exterior ha tenido a su vez cambios más bajos que los convenidos ayer en relación sin duda con la baja de 20 céntimos que señala el cambio de apertura de la Bolsa de París, que ha sido el de 77 75 por 100.

En nuestro mercado esta Deuda se ha cotizado de 83 30 a 83 40.

La Deuda interior al contado quedó ayer a 73 55, y esta tarde han tenido los cambios de 73 50 a 73 65, indicándose después en lo no publicado a 73 75.

A fin de mes de 73 50 a 90, último cambio 73 85, y con prima de medio por ciento a 74 30.

La Deuda amortizable al 4 por 100, de 82 25 a 82 35.

Los billetes de Cuba han sido objeto de buen número de contratos de cuantía: los de 1886 se han cotizado de 106 25 a 107 por ciento, último cambio; y los de 1890, de 97 75 a 97 por 100.

Las cédulas del Banco Hipotecario, del 5 por 100, a 100 60, y las del 4 por 100 a 85 15 y 85 por 100.

No se han cotizado en partida las acciones del Banco de España, y han tenido en pequeñas cantidades los cambios de 387 50 y 387 por 100.

Las de la Compañía de Tabacos, a 188 50 en cortas cantidades.

Los francos con el beneficio de 7 50 por ciento.

Despues de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior, fin de mes, 74 30.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

París 8.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 77 75; 3 por 100 francés, 103 62.

El oro en Buenos-Aires.

Buenos-Aires 8.—Precio del oro en el día de ayer, 355.

EL TIEMPO.

Instituto Central Meteorológico.

Marzo 8 (5 tarde).

Una depresión muy importante se halla en el Atlántico, al Oeste de Irlanda, donde marca el barómetro 741 mm con Sudeste flojo. La baja barométrica intensa se extiende a las costas gallegas (755) con Sudoeste duro, chubascos y mar gruesa, y se propaga por toda la Península. Lluvia en el Cantábrico, Galicia, Portugal y Andalucía. En Levante buen tiempo.

La isobara de 760 mm arranca de las Azores (Oeste) y pasa por Funchal, Tarifa y Palermo.

La temperatura máxima ayer fué de 20° en Valencia, y la mínima hoy de 4° bajo cero en Teruel.

En Madrid el día ha sido cubierto, algo frío y desagradable, con viento de la región del Sur.

La temperatura máxima llegó a 8 9°, y la mínima a 2 7°.

Es probable que el tiempo tienda a la lluvia con vientos del Sur al Oeste.

El Director, Arcimís.

La temperatura de hoy, en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Principi, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 6° sobre 0

A las doce de la misma, 11° sobre 0

A las cuatro de la tarde, 9° sobre 0

La máxima fué de 12° sobre 0

La mínima de 3° sobre 0

El barómetro marca 704 milímetros.—Lluvia.

CHARADA.

Cuando haga el reloj dos dos, acude a mi prima tres ó una primera dos tercía sin temor he de beber.

Tal decía un nuevo Otelo (por los celos y el color) a una graciosa modista á quien declaró su amor.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana).

Solucion a la charada anterior:

PE NA CHO.

CULTOS.

Santo de mañana.—Santa Francisca, viuda y Santa Catalina de Bolonia.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador y San Nicolás, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde continúa la novena al Santísimo Cristo del Perdon, predicando el señor Marqués.

En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpétuo.

En San Luis ejercicios piadosos al anochechar con plática doctrinal por el Sr. Calero y sermon moral que predicará el señor García Cano.

En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochechar, predicando el Sr. Villilla.

En el Santuario del Perpetuo Socorro habrá misa solemne como todos los sábados.

En la Catedral, después de completas, se cantará solememente la Salve en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo.

En los templos de costumbre se obsequiará a la Virgen como todos los sábados.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas ó en el oratorio del Olivar.

NADA DE BAÑOS DE MALAGA

TAL vez tengas gusto en leer unas pocas líneas acerca de un pobre niño, especialmente si eres padre ó madre y tienes hijos. Lo que de ese muchachito sé, lo he sabido por medio de una carta de su padre; y siento mucho que no diga mucho más de lo que realmente dice, porque hay en ella mucha enseñanza. Si, mucha enseñanza y una advertencia que todos los padres deberían tener grabada en el corazón.

Parece que dicho niño había venido sufriendo de una enfermedad durante cinco años. ¡Qué lástima! Yo diría más bien, ¡qué vergüenza! Pero esperemos y hagamos una ó dos preguntas. Cuando las personas mayores caen enfermas, parece como que sobrecientamos que tienen ellas la culpa, y que lo merecen; mientras que los dolores del niño nos parecen contrarios á la justicia de la naturaleza. Pero, ¿qué es la justicia de la naturaleza? ¡Ay! eso no es ni la mitad tan fácil de responder como pudiera serlo. ¿No es verdad?

Su padre, el Sr. D. Antonio Rodríguez, de Granada, nos dice que la enfermedad de su hijo era del hígado. Consultóse un médico tras otro, y se recomendaron y siguieron diferentes clases de tratamientos. Desgraciadamente, el resultado fué: ¡por qué no! ¡Por qué!... Espera un poco todavía. ¿Qué es la enfermedad del hígado? Porque eso es lo que primero tenemos que saber.

Es el negarse el hígado á separar la bilis de la sangre; á la que se deja así en la sangre, obra como un veneno. La lengua se cubre entonces de una capa; la cabeza duele y se siente embotada y pesada; los ojos y la piel toman un color amarillento; se sienten náuseas y frecuentes vómitos; las manos y pies se ponen fríos y pegajosos; vense volar manchas ante los ojos; se presenta en la garganta un fluido picante y acre; vienen la constipación, la coloración subida de la secreción de los riñones, la prostración de nervios, la irritabilidad, la depresión de espíritu y la creciente debilidad del cuerpo. A la larga, la enfermedad del hígado, no contrarrestada, produce la acción irregular del corazón, el reumatismo, la gota, y casi todos ó todos los demás hasta una docena de desórdenes orgánicos. Tratándose de adultos, lleva, con frecuencia, al suicidio y á otros crímenes. Pero ¿por qué un niño se había de ver afligido por esa enfermedad? Pronto vamos á verlo.

Después de haber fracasado el tratamiento casero, el Sr. Rodríguez llevó á su hijo á los baños de Málaga; pero de esta tentativa no se logró resultado por la razón de que los baños únicamente eran meros estimulantes de la acción de la piel, pero no le curaban aquella indigestión profunda, que era la causa verdadera de lo que se llamaba la enfermedad del hígado.

En Málaga, encontró el padre á un caballero á quien relató los detalles del caso, y el desconocido comprendió al momento lo que se debía de hacer, y le recomendó con eficacia la urgencia de emplear el popular remedio conocido por «Jarabe Curativo de la Madre Seigel».

El resultado de ello está patentizado por una carta del Sr. Rodríguez de fecha 28 de Agosto de 1893, en la cual dice: «Siguiendo el consejo de V., compramos el Jarabe en la droguería del Sr. Canales, calle de la Compañía, y mi hijo empezó á tomarlo. Ahora estamos ya en casa, de regreso de Málaga, y tengo una gran satisfacción en informarle á V. que la medicina le ha surtido un efecto maravilloso. Cuanto tenga una oportunidad, se lo mandaré á V., para que pueda V. ver por sí mismo el cambio que en él ha tenido lugar. V. recordará que pálido y delgado estaba en los baños; pues ahora tiene el aspecto sano y robusto. Si á V. le parece que es prudente, recomendaré el Jarabe á la madre del niño, que está es croléica. (Firmado) Antonio Rodríguez.»

En conclusión, diremos que indicáramos la probabilidad de que el niño hubiese heredado esa tendencia á la pesadez de estómago, que con el tiempo dió lugar á las complicaciones de que el ya nombrado remedio le salvó. Los tales niños suelen presentarse alegres y precoces, aunque faltos de fuerza física, y por lo tanto los padres herán muy bien en no olvidar este caso, porque no hay otra medicina que haya ganado tanta merecida alabanza de los pacientes de ambos sexos y de todas edades.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarte gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías y Expendurías de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 reales; Frasco, 8 reales.

Se vende por mayor en la Administración de este periódico, SAN MARGOS, 30, 32 y 34, papel para envolver.

San Carlos el Mercurio... CUBEDINA LECHAUX... TRASPASA tienda modista... CALDO CONCENTRADO... SE VENDE PAPEL por mayor en la Administración de este periódico, San Marcos, 30.

RABANO IODADO DE GRIMAULT y Cia. Farmacéuticos en París. El Jarabe de Rabano iodado de Grimault y Cia, es una combinación del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Coclearia... Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y Cia. Paris. — Casa GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne, 8.

OSORDERA ruido de oídos; sonidos de cabeza, zumbidos y defectos de audición. Hallarán eficaz correctivo en el Aceite Neubert. Disuelve y expulsa el cerumen, suaviza y hace más impresionables los tejidos á las vibraciones de la voz. 4 pias. boticas. Hortaleza, 119, y M. Garcia. Instituto Audet. Madrid Moderno, Madrid, de 12 á 2 y Preciados, 19, de 4 á 5.

EL PRACTICON Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamiento de Sobras, por Angel Muro. Séptima edición, aumentada con 60 recetas de almuerzos y comidas y muchas recetas nuevas. Un tomo en 4.º de 104 páginas y 240 láminas cinco pesetas. Se vende en la librería del editor, Miguel Gajjorero, Preciados, 5, Madrid, quien lo remite á provincias.

SEÑORES ANUNCIANTES La Agencia de Publicidad de Emilio Cortés (Desengaño, 23, pral.), es la que verdaderamente hace más ventajas á sus clientes y la que cuenta con combinaciones más ventajosas, que se remiten á quien las pide. Las muchísimas órdenes con que honran estas casas todos los días los señores anunciantes, es la mejor prueba de nuestro cumplimiento. De venta en la Administración de este periódico.

EL EXCMO. É ILMO. SEÑOR D. FELIPE PADIERNA DE VILLAPADIERNA Y MUÑIZ CONDE DE VILLAPADIERNA. Falleció el día 1.º de Marzo de 1895, á las once y media de la noche, á los sesenta y dos años de edad. R. I. P. Los Excmos. Sres. Presidente del Senado y Decano del Tribunal Metropolitano y Presidente del Consejo de las Órdenes Militares; sus desconsolados, viuda la Excmo. señora doña Manuela de Erice y Urquijo, Condesa de Villapadierna, é hijos D. Felipe, doña Manuela, D. Jesús y D. Gabriel; sus hermanos doña Juana, doña Marcela, D. Leon y doña Obdulia; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos, demás parientes y testamentarios, Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 9 de los corrientes, á las once de la mañana, en la parroquia de la Concepción (barrio de Salamanca), y todas las misas que se celebren en las iglesias Capilla de San Isidro, en la casa; Señoras Comendadoras del Hábito de Santiago, Nuestra Señora de Monserrat, Nuestra Señora de la Paloma, Santa Isabel, Santa Cruz (Madrid); San Benito (Aguado—Ciudad Real); San Juan (Herrera del Duque—Badajoz); San Lorenzo (El Escorial—Madrid); Colegiata, San Lorenzo, San Julian, Santísimo Sepulcro, Escuelas Pías, Santa Catalina, Santo Tomás, San Sebastian, Trinidad, San Pedro, Santa María, Santa María Arbós, Salvador y Nuestra Señora del Canto (Toro); Salvador y Santo Tomás (Villanueva del Campo); San Juan y Santa Marta (Cerecinos—Zamora); Nuestra Señora de la Asunción y San Juan (Zarauz—Guipúzcoa). Se han servido conceder indulgencias por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren, parte de Rosario ó oración que rezaren: Cien días los Excmos. y Revdmos. Sres. Nuncio de Su Santidad en España, Cardenales Arzobispos de Toledo y Valencia, y Cuarenta días los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Ciudad-Real, Madrid-Alcalá, Sion, Sigüenza, Salamanca, Zamora, Leon, Vitoria y Pamplona.

LEYES CIVILES DE ESPAÑA POR D. LEON MEDINA Y DON MANUEL MARAÑON. ABOGADO DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID. Novísima edición refundida, corregida y considerablemente aumentada, con todas las disposiciones publicadas hasta el día y la jurisprudencia del Tribunal Supremo. Un volumen en 8.º menor de 1.490 páginas. Contiene el texto del Código Civil y de Comercio, Ley Hipotecaria y su Reglamento, la de Enjuiciamiento civil, la de Organización de Tribunales y adicional de 1892, Aranceles judiciales y notariales, ley de aguas, minas, timbre, etc. y cuantas disposiciones se hallan vigentes en materia civil y mercantil, con un índice alfabético completísimo. Precio: 10 pesetas en Madrid y 11 en provincias. De los mismos autores: Leyes Penales de España. Contiene TODA la legislación penal vigente, tanto ordinaria como especial. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias. Se venden estas obras en las principales librerías y en la Administración de este periódico. TRATADO PRACTICO DE ENFERMEDADES CRÓNICAS. Precio: 5 pesetas.

LA REFORMADORA DEL CARMELO HISTORIA DE SANTA TERESA DE JESÚS POR DOÑA ISABEL CREIX Y MARTINEZ con un prólogo del ILMO. SEÑOR D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA PRESBITERO Auditor del Supremo Tribunal de la Rota. Se vende á 8 pesetas el ejemplar encuadernado de lujo en tela de color con una plancha alegórica de oro, y á 6 pesetas en rústica en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías. Contribucion Industrial y de Comercio EL REGLAMENTO Y TARIFFAS aprobados por Real Decreto 11 de Abril de 1893. Concordado y anotado profusamente y seguido de un minucioso Repertorio Alfabético de todas las industrias, oficios y profesiones incluidos en las Tarifas, POR D. Leon Medina y D. Manuel Marañon ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID. Precio de esta obra: 2 pesetas en Madrid y 2'50 en provincias. Se vende en las principales librerías y en la administración de este periódico.

Marzo 8, FOLLETON DE «EL CORREO» (P. 47) LAS MEMORIAS DEL DIABLO NOVELA POR FEDERICO SOULIÉ. Después gritó con impaciencia. —Si, verdaderamente, es deplorable, y consiento en que el diablo me lleve si le doy un solo día de mi vida, aunque tuviera que contarme historias tan espantosas como la del reverendo Mathurino, ó tan fastidiosas como los cuentos del venerable Mr. Bouilly. —Admito tu palabra—dijo una voz que parecía entrar por una portezuela y salir por la otra, y que extrameteó de tal modo á Luizzi, que durante dos horas ya no se atrevió á moverse, hablar ni pensar. Sin embargo, continuó su viaje sin ninguna ocurrencia desagradable, y el 25 de Febrero de 182... entró en París bien decidido á no ocuparse ya de lo que había pasado en Tolosa, á vivir con su vida pasada, y á dejar á la casualidad el cuidado de descubrir el misterio de todos los acontecimientos que habían tenido lugar desde su conocimiento y relaciones con Santanas. La resolución que creyó tomar más firmemente fué la de llamar lo menos posible al diablo, y sobre todo el no valerse de él bajo ningún pretexto, ni para ninguna uso de las noticias que pudiera suministrarle, y para sostener aquella resolución convino consigo mismo en no ver á ningún individuo que hubiera tenido relación con él durante el viaje, que acababa de hacer. Luizzi pensó, pues, en volver á sus antiguas costumbres de joven, cuando estaba

en París, y en visitar á sus amigos antiguos. Para no faltar á su resolución, se contentó la noche de su llegada con enviar á sus respectivos destinos las cartas que Fernando le habíencomendado, y aun la dirigida á M. de Merouilles, á pesar de que le habían recomendado especialmente. Luizzi pensaba encontrarse de este modo á cubierto de toda especie de pesquisas, cuando al día siguiente de su llegada, su ayuda de cámara le anunció á M. de Merouilles. Luizzi vió que era un hermoso joven muy bien puesto, al que se contentó con referir sencillamente que había servido de testigo á Fernando. Pero sin duda estaba decidido en alguna parte, que no se desaharía tan fácilmente de lo que pertenecía al diablo, aunque fuese por medio de un hilo imperceptible. Así fué, que Mr. de Merouilles, amigo de Fernando, de quien el diablo se había apoderado, concibió una verdadera pasión por Luizzi, y como el pobre baron era el hombre que menos sabía en el mundo deshacerse de un fastidioso, se dejó con gusto acompañar todo el día por su nuevo conecimiento, al café de París, á los italianos, al bosque y á todas partes en donde viven los hombres que no tienen más manida que los hombres. Al mismo tiempo se dejó llevar á una casa á donde concurría Mr. de Merouilles, y bien pronto pensó que la casualidad le había servido perfectamente, poniéndole en relaciones con un joven noble, rico y sencillo, que le introducía en tertulias en donde era completamente desconocido, y que hacia fuese considerado como un hombre de vida regular, al abrigo de toda censura. No dudaba que entre aquellas personas, como entre cualesquiera otras, se presentarían ocasiones que excitarían su curiosidad, lo volverían á colocar en las garras de Santanas, y que en su posición le valía más

rectorio, después de la República y del terror, se parecía á un ejército que después de atravesar un país erizado de precipicios, enemigos y emboscadas, en las que ha dejado la mejor de su vanguardia, llega por fin á una ciudad amiga, en donde por algunas horas disfruta en abundancia y seguridad. Entonces es un placer el volverse á ver, observarse, beber, comer, reír, abrazarse y bailar todos mezclados, sin hacer mucho caso del tocador, de la compostura, ni de las acciones; sin cuidarse ni de las miradas curiosas, ni de las expresiones picantes, porque todos son arrastrados por un mismo torbellino. Van y vienen, corren, se empujan al ruido de la orquesta, al del oro de las mesas de juego, y al de los vasos que tropiezan unos con otros; soberbio Carnaval, magnífica orgía, en que los recuerdos sirven de defensa y de excusa contra los recuerdos: porque si un hombre hubiese dicho á otro: —Ayer os encontré achispado—el último podía contestar: —Es verdad, ya me acuerdo que estábais beodo. Y si una mujer dijese á otra: —Ayer estábais en el teatro de la Opera en extremo escotada, podía contestarla: —Pues vos estábais en Longchamps. Y otras mil cosas llenas de delirio y de embriaguez, que han debido formar una conciencia muy singular en la mayor parte de esas mujeres que se han vuelto viejas, feas, gazmoñas y devotas. Y he aquí cómo esto sucedió: En aquella hermosa época tan despechugada y transparente, volvieron una multitud de emigrados. Muchos de ellos eran muy jóvenes cuando salieron de Francia, y la mayor parte pasaron los mejores años de su vida, desde los dieciocho hasta los veinticinco, en las privaciones, la miseria, y con harta frecuencia con malas compañías. Precipitáronse con un sorprendente

frenesí en aquel mundo mágico, que ponía al alcance de la mano la desnudez lejana de las que concurrían al teatro de la Opera. Los recién llegados tenían poco dinero; sus fortunas, arruinadas ó deshechas por la confiscación, no se habían restablecido todavía. Tomaban prestado á los maridos, daban á las mujeres, y comprometían su porvenir por dorar lo presente. Más tarde, cuando ya pasó la orgía, cuando se rehicieron las fortunas, la nobleza del arrabal de San German no pudo romper completamente con aquella aristocracia de dinero, á quien debía muchos capitales é intereses. Los millones se gastan bien pronto; pero se tarda mucho en pagarlos. Aquella liquidación duró más tiempo que el imperio. Los hombres acudados del Directorio se fueron retirando de los negocios poco á poco, y cedieron hábilmente los suyos á unos dependientes inteligentes, que fueron el manantial de esa riqueza de la restauración de que acabamos de hablar, pero no aceptó ni su gente ni sus costumbres de tienda. Habituada á los grandes nombres y á las grandes influencias políticas, no pudo resolverse á no admitir más que celebridades de Bolsa y de dinero en sus salones que habían sido frecuentados por hombres de quienes los antepasados habían formado la historia de la antigua Francia, y por otros que acababan de hacer la historia de la Francia moderna. Más adelante, cuando llegó la restauración, aquella riqueza se unió á ella. De ese modo conservó sus relaciones íntimas con el arrabal de San German, adquirió sus maneras, sus grandes pretensiones, y su afición al lujo interior y exterior. Encontrábanse allí, es cierto, pocas señoras de la alta aristocracia, pero en cam-